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! ! ! !北京的寒风中，一年一度的体
育盛典如期而至。昨晚，堪称中国体
坛的殿堂级大奖 !"#$年中国十佳
劳伦斯冠军奖颁奖礼在京举行。女
排、国乒成为最大赢家。而在颁奖礼
上，一幕幕“最”镜头，也让人感慨回
忆体育圈精彩丰富的这一年。

最能赢
在昨晚的颁奖礼上，里约奥运

夺冠的中国女排获得了两个最重要
的奖项———最佳团队和最佳教练
奖，成为当晚大赢家。

获得最佳教练奖，郎平实至名
归。上台领奖，郎平自嘲，带领中国女
排这些年，自己已习惯在压力中生
活。“别人忙完一天的休息方式是喝
红酒，而我就只能吃方便面来减压。”
她坦言，时间长了自己也就习惯了，
“有些时候闭上眼睛还是会想比赛的
事情，但是不会因此而失眠。”
奥运之后，郎平的去留引人关

注。离开还是留下？前段时间刚在美
国治疗旧伤，郎平并未正式回应是
否留任，只是表示希望事业做好的

同时，还能多抽时间陪陪家人。

最风趣
当晚的颁奖典礼上，和女排一样

横扫奖项的还有国乒队。自嘲“不会
打球的胖子”的国乒总教练刘国梁以
及科龙组合都成为年度热点人物。
获得杰出贡献奖，发表获奖感言

时，刘国梁与郎平进行了一段互动。
他打趣感谢颁奖嘉宾郎平没有把这
个奖项拿走，“这个奖项其实是属于
您的”。而在颁奖时，郎平也说了一段
自己和刘国梁的故事：在里约奥运运
动员村，她曾问刘国梁怎么排解压
力，“结果乒乓球没有输球的时候，刘
国梁也不知道什么叫紧张。”
分获最佳男运动员和最受欢迎

男运动员，张继科、马龙成为新一代
国乒双子星。刘国梁动情感谢了科
龙组合，“日常我对你们要求是严苛
和残酷的。只有在奥运会赛场上，我
才会像郎指导一样亲吻你们，这是
对你们发自内心的骄傲，新周期希
望你们做好准备，我会继续严苛残
酷下去。”

最动情
一袭华美的金色礼服，美丽动

人更胜往昔，站上领奖台，上海姑娘
吴敏霞却依然是那样荣辱不惊的模
样。几个小时前，刚刚宣布正式退
役，劳伦斯冠军奖最佳女运动员奖
成为吴敏霞职业生涯最后的礼物。

吴敏霞说这个奖在这个时候
来得刚刚好，让自己感觉退役时感
情更加复杂，“很多话在这一刻因
为退役的决定，让我有些不知所
措。能够获得这样的成绩真是突破
了自己的极限，所以也很感动自己
能一直坚持。”
对于自己的未来，吴敏霞还没

有具体的打算，也不想给自己太大
的压力，希望能够去享受生活。至于
私人生活，自己也希望顺其自然，毕
竟自己退役之后生活有了变化，而
对于男友来说，也要去适应现在的
自己。“求婚的事情对于女孩儿来说
总是希望有惊喜和神秘感，希望发
生的到时候发生了，自己就会很开
心。” 本报记者 厉苒苒
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动人这一幕 精彩这一年
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%罗成为世俱杯历史上首位为两支队
伍进球的球员，他之前在 !&&'年比赛

中曾为曼联破门。

"##

%罗在俱乐部比赛的进球数达到
(&&个。

照片里的故事

! ! ! !世界大赛上，你见过黑色桌
面的乒乓球台吗？打破传统，不断
创新，!&#)年德国杜塞尔多夫世
乒赛上，红双喜将呈现前所未有
的黑色桌面的乒乓球球台。昨天，
国际乒联主席托马斯·维克特来
到上海红双喜股份有限公司，对
新球台赞不绝口。
这将是红双喜球台第 *次出

现在世乒赛上，过去的 '次世乒
赛，球台都有过或大或小的变化，
类如蓝色向蓝紫色的转变、+,-
的使用。
这款最新的彩虹球台，为了

避免黑色过亮，采用了特殊涂层
处理，以避免频繁击球在黑色台
面上摩擦产生太多的痕迹，涂层
增加了色牢度，让球台保持纯净

的黑。场地四周的围挡也采用黑
色。在镜头下，将是白色的球在黑
色背景中形成了强烈的反差。底
座采用金色彩虹架，配上红色的
地胶，形成德国国旗的黑、黄、红
三色。
黑白色是经典色，红双喜的

这一设计在视觉上再次有了突
破，以使得越来越挑剔的观众不
会感到审美疲劳。此外，德国世乒
赛将首次使用可自动升降高度的
裁判桌，可以让裁判调节视线。
此前在多哈举行的国际乒联

总决赛上，红双喜将这一视觉设
计首次提供给了德国组委会和国
际乒联。对大胆配色不太放心的
德国组委会和国际乒联希望实地
看一看，于是，刚参加完亚乒盟会
议的国际乒联主席维克特特意到
上海体验了球台，连连称赞。

本报记者 陶邢莹
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! ! ! !当多家外媒传出阿根廷前锋特
维斯将同申花签约的消息时，申花
管理层终于承认，正在与博卡青年
就特维斯的转会进行协商，“希望有
一个好结果。”据悉，特维斯加盟申
花的转会近日便将达成。
在博卡青年，特维斯有着举足

轻重的地位。而特维斯又有个叫做
“特思乡”的绰号，意即他特别不愿
意离开家乡阿根廷。那么，即将年满
..岁的野兽，这一次缘何愿意举家
迁至上海？
毫无疑问，中超丰厚的合同难

以抵挡。值得一提的是，上赛季便传
出中超球队有意特维斯的消息，据
悉孔卡一度游说特维斯来上港。但
实际上，申花也一直在追逐者的行
列中。但上赛季，思乡心切的特维斯
拒绝了马德里竞技和巴黎圣日耳曼
以及中超的邀请，毅然决然回到了

家乡球队博卡青年。
现在，特维斯有约在身，他缘何

能转投申花？实际上，特维斯同博卡
青年之间有一个买断合同解约的条
款。申花为了亚冠资格赛急需尽快
确定新外援，因此申花决定激活该
条款，这就意味着申花方面需要支
付约 ##&&万欧元的金额。
“他能尽快加盟的话，球队会稳

定不少。”申花管理层如是说。值得
一提的是，特维斯已经终止了女儿
在阿根廷的学业，上海方面已经在
着手帮助他联系国际学校。
对于转会传闻，特维斯对阿根

廷媒体表示：“我现在需要思考我的
未来，这只能由我来做决定。我知道
队友和教练都想让我留下来，球迷、
俱乐部也是如此。当我头脑冷静的

时候，我会做决定。”
目前，双方留存的悬念是，特维

斯在申花究竟呆一年还是两年。“我
们当然希望他在这里不止一年。”申
花方面表示。特维斯心动申花的报
价，但也不想长时间离乡，他提出希
望可以和申花签订一份为期一年的
合同。
不过，无论最终双方签订的合

同是几年，都不会成为特维斯与申
花之间的问题，根据阿根廷方面传
来的消息，目前特维斯与申花方面
已经找到了两全的解决办法，假如
特维斯在中国 !&#)赛季表现良好，
!&#' 赛季特维斯是否继续留在申
花，会在合同中有相关条款。
如果一切顺利，特维斯将在近

期正式完成与申花的签约，元旦过
后将会正式与球队会合。
那么，特维斯加盟申花的合同究

竟有多大？据阿根廷媒体博爱道，申
花愿意提供给特维斯 /&&&万欧元的
年薪，他将成为全球第一高薪。但申
花方面对此并不承认。有消息称，
/&&&万欧元是一个整体打包价。
本周日，博卡将主场迎战科隆

竞技，这可能是特维斯的谢幕战，他
表示：“博卡需要最好的特维斯，这
个赛季大多数时候我都有些不顺。
我知道周末比赛的特殊意义，我已
做好了准备。”特维斯还开玩笑表
示：“我没有向中国的俱乐部索要 .

套豪宅，我要的是 (套。我在英国待
了 '年就会说一句哈喽，你说我去
中国会怎么样。”
即将 ..岁的“野兽”，能力究竟

有多强？就在上周末，博卡青年客场
和河床的超级德比比赛中，特维斯
在球队上半场 # 比 ! 落后的情况
下，下半场梅开二度帮助博卡完成
超级逆转，最终以 /比 !大胜对手。
毫无疑问，登巴巴之后，特维斯

登陆申花的消息，振奋人心。
本报记者 陶邢莹

特维斯加盟申花倒计时

“野兽”要来了 没说要豪宅

明年世乒赛球台变酷了
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世俱杯半决赛战报
皇马 !比 & 美洲（墨西哥）

美洲 01 麦德林国民竞技
争夺第三名比赛!$%日"
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